

Die Mark-Aurel-Säule

Die Mark Aurel-Säule befindet sich auf dem nördlichen Teil des antiken Marsfeldes. Die Säule ist fast 40 m hoch und im Inneren begehbar. Errichtet wurde sie zu Ehren des Kaisers Marc Aurel nach dessen Sieg über Germanen und Sarmaten 170 n. C., ob die Säule allerdings noch zu Lebzeiten des Kaisers fertig gestellt wurde, ist strittig. Da die Säule im Lauf der Zeit einige Beschädigungen erlitt, steht sie heute in veränderter Form auf der Piazza Colonna. Am markantesten ist der Austausch der Gestalt des Kaisers auf der oberen Plattform durch eine Darstellung des Apostels Paulus. Auch die früher vorhandenen Götterdarstellungen fehlen. Erhalten blieb aber das Bildprogramm auf der Säule, das vom erfolgreichen Feldzug berichtet.



Detailansicht der Mark-Aurel-Säule in Rom ([CC BY 3.0](https://creativecommons.org/licenses/by/3.0/))

https://de.wikipedia.org/wiki/Mark-Aurel-S%C3%A4ule#/media/Datei:Column_of_Marcus_Aurelius_-_detail4.jpg

Aufgaben:

1. Betrachte den Ausschnitt und versuche Sprechblasen wie bei einem Comic einzusetzen.
2. Suche weitere Bilder der Säule im Internet, um das Comic zu erweitern.
3. Überlege, welchen Eindruck diese Darstellung beim Betrachter erzielen will.
4. Erkläre die im Text beschriebenen Veränderungen an der Säule.
5. Überprüfe die Aussage, Marc Aurel sei ein Philosoph auf dem Kaiserthron gewesen.

